

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: *Infanta, 17 (bajos)*

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón jueves 15 de Noviembre de 1917

Núm. 490

HOJA DE CALENDARIO

viernes

16

NOVIEMBRE

San Rufino y compañeros mártires

Hijos del suelo andaluz Rufino, Estrabón, Artemidoro, Valerio y Severo, sufrieron el martirio en la persecución de Dioclesiano y Maximiano a los comienzos del siglo III.

ALEMANIA ECONÓMICA

44

Final de la antigua Hansa y juicios críticos

Continuemos exponiendo la influencia económica de la Hansa.

La Liga sostuvo relaciones mercantiles y de otros órdenes con España y Portugal y los colores blanco y rojo del pabellón de aquella fueron familiares en los principales puertos peninsulares. Sevilla, Lisboa y muchos más podrían ser mencionados. Y creemos oportuno advertir que casi es desconocida en nuestro país la influencia de la economía germana y de sus financieros, tal como el memorable Fúcar, de cuyo personaje celeberrimo nos ocuparemos con el detalle que merece su interesante y utilísima intervención en las Haciendas real y nacional de España. Es uno de tantos capítulos de la influencia benéfica y amistosa que en la ininterrumpida vida multiseccular ha seguido constantemente Alemania con nuestro país y sus gobernantes. Mientras no podemos casi encontrar ni un motivo de gratitud para los soberanos ingleses y sus gobiernos, son innumerables las atenciones, deferencias y beneficios otorgados por los tudescos, los cuales siempre, y como merecían, hallaron favorable acogida en nuestras ciudades. Digalo Madrid, dando su nombre en pasados siglos, a calle muy principal entonces.

En Francia, según reconocen sus propios escritores, la Hansa germánica fué muy querida. Felipe el Hermoso y otros Reyes galos otorgaron privilegios en su honor. El célebre Enrique IV, en su patente real, les decía, según fidelísima traducción:

«A nuestros carísimos, grandes amigos y confederados los Procónsules, senadores, mercaderes antiguos, «aldermans, manants y habitantes de las villas y ciudades de la nación y Hansa teutónica, llamados «Osterlings»!

Blanqui, famoso tratadista galo, dice lo siguiente: «En todas partes en que flotó el estandarte de las ciudades hanseáticas se ve suceder «el respeto de los tratados al abuso de la fuerza»... Rusia fué realmente descubierta por estos audaces navegantes que crearon antes que nadie, y los primeros, un camino a Nougorod... «La más perfecta igualdad reinaba entre estas ciudades».

Otros escritores mencionan la labor de la Hansa en Riga, Reval y en todo el litoral báltico, que fué siempre exclusivamente germano durante la Edad Media y en tiempos muy posteriores.

El profesor de la Universidad de Paris, Mr. Lyon-Caen, menciona que la Liga no se separó nunca de su objeto primitivo, consistente en que prevaleciera el espíritu mercantil sobre las combinaciones políticas, viviendo únicamente preocupada de aquel. Realizó, sigue diciendo, grandes esfuerzos para procurar la seguridad del comercio y de la navegación, haciendo prevalecer en los asuntos internacionales reglas fijas. Abolió las confiscaciones no justificadas y otros abusos; decretó la restitución de las sucesiones de sus nacionales fallecidos en el extranjero y de los objetos encontrados o robados; estableció «la libertad de los neutrales».

La Hansa, continúa escribiendo, ejerció una influencia bienhechora para la represión de la piratería y la «extensión de la moralidad» en el comercio interior; se esforzó en crear un «derecho marítimo internacional»; sostuvo el principio de la «inviolabilidad de la propiedad de los neutrales» y un gran «respeto al pabellón neutral», excluyendo solamente el abastecimiento a los beligerantes de las municiones de guerra, y la «libertad de los mares».

Esta política, este ideal de conducta es el mismo que ahora defiende con las armas en la mano el Imperio alemán y sus amigos de lucha y por no hacer interminables las citas de otros autores franceses, ingleses, italianos, rusos, etc. no continuamos la exposición de críticas, todas ellas favorables a la institución teutónica.

La Hansa contaba con cuatro siglos de existencia y había rendido al mundo indiscutibles servicios, pero, como acontece con todas las instituciones humanas, tenía que declinar.

La política agresiva de los soberanos y gobiernos de Londres, la destrucción, por los elementos, de la memorable «Armada invencible de España», durante el reinado del inmortal Felipe II, y los descubrimientos geográficos del continente de América y del nuevo y gran camino de las Indias, doblando el Cabo de Buena Esperanza en el extremo sur africano, hubieron de cambiar el curso de la economía del mundo. El tráfico universal pasaba del centro y norte de Europa al sudoeste de nuestro continente y la geografía imponía a España y a Portugal un grandioso papel respecto a los nuevos pueblos ultramarinos. Surgían dos nuevos Imperios, las Indias occidentales y orientales, y sus cetros pasaban a la Península hispánica. Nuestros guerreros, nuestros sabios, nuestros sacerdotes y religiosos, nuestros artistas y nuestros literatos habían de conducir brevemente a la Península a la cima del poderio mundial y los reyes de España y de sus Indias fueron los más poderosos de aquellas épocas.

En 1474 la Hansa ya no tenía todo el antiguo esplendor y si en la Dieta o Asamblea del año 1512 se contaba 92 ciudades unidas y representadas, en 1564 solo había 62. Después fueron 58, quedaron luego 52, y, últimamente, en otra reunión posterior, aparecieron representantes de las catorce siguientes: Bremen, Brunswick, Colonia, Danzig, Grexswald, Hamburgo, Hildesheim, Lubeck, Luneburgo, Rosteck, Stettin, Stralsund y Weimar.

Aún se redujeron las ciudades confederadas a seis: Bremen, Brunswick, Hamburgo, Lubeck, Luneburgo y Magdeburgo.

La sangrienta y dilatadísima guerra de los Treinta Años, que asoló a Europa, fué desfavorable, como no podía menos de serlo, a la Hansa y en la última asamblea celebrada en el siglo XVII, en el año 1669, sólo estuvieron representadas las tres ciudades de Lubeck, Bremen y Hamburgo, observando juiciosamente los congregados que se habían creado en todas partes nuevos y divergentes intereses.

CINE ESPAÑA Salón de Moda

Aún resonante el grandioso y nunca visto exitazo obtenido el sábado con FEDORA, preparamos para el próximo **SÁBADO 17 NOVIEMBRE DE 1917, DÍA DE GRAN MODA, UN ACONTECIMIENTO ASOMBROSO, UN TRIUNFO INDISCUTIBLE**, con la popular obra de Bizet,

CARMEN

2.100 metros. «Cines Roma».—Por Margarita Sylva, Andrés Habay, Juan Rovira. No pertenece a ninguna serie selecta, de oro, de diamante u otro nombre de relumbrón. Por su coste, artistas, dirección y presentación, pertenece tan solo a la clase EXTRAORDINARIA, es decir, que es superior a los demás films. Domingo, sesiones a las 5 y media y 8 y media. La semana próxima: LA MARAVILLA DE LA TEMPORADA. En breve: EL SECRETO DEL SUBMARINO.

Las tres citadas urbes conservaron el título de ciudades libres y hanseáticas, que ostentan en nuestros días, con legítimo orgullo.

Este fué el fin de la más memorable y vasta de las Comunidades que tuvo la Edad Media y aún el mundo. Un escritor de Paris dice así: «Iniciadora la Hansa germánica del progreso, sucumbió bajo el propio carro civilizador, que fué su obra.»

El más profundo historiador de la Liga termina su labor con el siguiente juicio: «Los elementos constitutivos de la Hansa se reunieron espontáneamente y en silencio. También sin ruido se descompuso la Liga. Nadie puede extrañarse de este fin.»

Pero como las ideas luminosas no parecen, Bremen, Hamburgo y Lubeck han sostenido brillantemente el recuerdo y en sus banderas y pendones lucen los colores de la Liga, blanco y rojo, y dos de estas ciudades libres y hanseáticas muestran orgullosas en sus escarapelas nacionales de fondo blanco, la cruz del Salvador del mundo en rojas tonalidades.

Siglos más tarde, en el XIX, se produjeron en Alemania diversos movimientos patrióticos, sociales, políticos, culturales, literarios, etc. como hemos visto en los estudios precedentes, y, consecuencia de ellos, surgió otro económico nacional, que años después había de originar en su continua y progresiva evolución moderna la gran unidad de la Patria, el nuevo Imperio alemán.

Pero para llegar a esta unión política hubo de desarrollarse la unidad espiritual y la de la economía El «Zollverein» es, hasta cierto punto, hijo no menor esplendoroso de la Hansa, como tendrán ocasión de ver las lectoras y lectores, que bondadosamente nos dispensan su inteligente y continua atención.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

Varias informaciones

Que pensaban de Francia los ingleses en 1870. Curioso artículo de «The Times».

El diario londinense «The Times», uno de los más antiguos de Inglaterra, y que se precia de haber sido en todos los tiempos reflejo fiel del pensamiento británico, se caracteriza hoy día por sus ataques a Alemania y por la ilimitada admiración desbordada en extensos elogios cotidianos a Francia.

Sin embargo, no siempre pensó así el citado diario inglés, y esto lo veremos en el siguiente artículo que publicó el 14 de Diciembre de 1870:

«Lo mejor que les puede ocurrir a la Alsacia y a la Lorena es que pertenezcan para siempre a los alemanes; ganarán en civilización, mejorarán en cultura y en crédito a los ojos del mundo entero, que sabe apreciar muy bien la diferencia que media entre la mentalidad prusiana y la francesa. El bien de Alemania es el bien del mundo entero. Alemania puede ser la reina del continente, y su imperio de Europa, siempre que marche de acuerdo con la Gran Bretaña, será mucho más beneficioso que el predominio de Francia, eternamente ambiciosa, ligera, impresionable y rencorosa. Por educación y por historia, el pueblo inglés no puede desear otra cosa que el triunfo de Alemania sobre Francia.»

Francia ha sido impúdica, insaciable, avariciosa. No hay en la historia de Francia una sola página que merezca la simpatía del pueblo inglés.

Se dice que Prusia trata de imponer a los franceses una contribución de guerra de miles de millones. Por cuantiosa que sea esta indemnización, nos parecerá equitativa. Prusia tiene perfecto derecho a decretar la ruina de Francia.

Una Francia camino de lo más completa anarquía, sin un jefe de Estado que merezca el título de tal; con ministros que huyen de Paris por temor a las balas prusianas, con periódicos que llenan sus páginas de mentiras oficiales y proclaman victorias que no han existido más que en la imaginación de los cronistas, con un Gobierno que prefiere prolongar la guerra y aumentar la efusión de sangre antes que sacrificar su dictadura; un país en estas condiciones no será nunca digno del afecto del pueblo inglés...

Quién domina los mares.

Leemos en el «Daily Mail»: «La destrucción de un convoy de vapores neutrales y de dos destroyers británicos a una distancia de 65 millas nada más de la costa británica y de casi 400 millas del puerto alemán más próximo, no puede ser considerada ligeramente como un solo éxito de guerra. Moltke dijo con mucha verdad: «En la guerra no hay accidentes, hay buena y no mala dirección.»

No es sólo mala suerte el hecho de que la Monarquía británica no puede ayudar a Rusia en una hora muy crítica, a pesar del llamamiento de ayuda; tampoco es sólo efecto de la mala suerte el que un convoy sea destruido casi a la vista de nuestras costas y que 200 oficiales y marineros de la Marina británica fueran miserablemente sacrificados.

El Gobierno reconoce que el asunto requiere una investigación, y el ministro del ramo ha anunciado en la Cámara que esta investigación naval se realizará. Sin embargo, éste no es un caso en que se pueda aceptar sencillamente una investigación naval. No se trata de la flota de alta mar—porque nadie critica a nuestros marinos—, sino del Almirantazgo de Londres; y una investigación naval en semejantes circunstancias significaría que el Almirantazgo celebrará una sesión de juicio de sí mismo y quizás pronuncie luego su propia «inocencia». El país no puede permitir nada de esto. Lo que necesita y desea es una investigación imparcial por personas de absoluto independientes del Gobierno y del Almirantazgo. La Comisión investigadora debería tener poder judicial para aseverar los nombres de las personas responsables de la grave humillación de la bandera británica y de las graves pérdidas de vidas, imponiendo el debido castigo. Este es un asunto que importa directamente al Almirantazgo. El disponía de fuerzas aplastantes, pero no trató siquiera de cortar la retirada a los cruceros alemanes.

Si el comunicado oficial es exacto y los buques eran realmente vapores mercantes armados, entonces no hubieran podido andar con más de 18 ó 19 nudos de velocidad, mientras que la Marina británica tiene disponibles numerosos cruceros rápidos. Este es el punto sobre el que el Almirantazgo ha de contestar en el caso de que pueda hacerlo.»

La situación en Francia

Dice la «Gaceta de Colonia»:

«En Francia, los grandes escándalos suelen preceder a las catástrofes; ésta es una experiencia tan antigua como la historia francesa. Lo

mismo sucedió en la gran Revolución y bajo la Monarquía de Julio y bajo el segundo Imperio. La atmósfera, enrarecida, como si estuviese encerrada en una caldera, ostalla primero en artículos de periódicos, fallos de los Tribunales y confiscaciones; y luego viene la lucha en las calles, las deserciones de las tropas, y, en último término, las casas y los palacios destruidos.

MAJESTAD

Alayor por el Pavorde Martí

El simpático pueblo de Alayor vistió ayer sus mejores galas para celebrar la memoria de su preclaro hijo el ilustre doctor don Marcos Martí, en cuya fecha se cumplía el tercer centenario de su fallecimiento.

Desde las primeras horas de la mañana ya se notaba en dicha ciudad inusitada animación, contribuyendo a ello no solo aquellos vecinos sino la gente del campo y gran número de forasteros que iban llegando.

A las 9:30 salieron de las Casas Consistoriales las autoridades e invitados para dirigirse a la Iglesia Parroquial con objeto de asistir al solemne funeral.

Entre los concurrentes vimos al Muy Ilustre señor Delegado don Antonio Gimenez Martínez de Goñy quien por la mañana había recibido un despacho urgente del Presidente del Consejo de ministros ordenándole que se trasladara a Alayor y representara al Gobierno en los actos que allí se celebraran, Excmo. señor General Gobernador don Germán Brandeis, Obispo de la Diócesis doctor don Juan Torres y Ribas, diputado Provincial don Juan Victory, Comandante de Caballería señor Olaya Ayudante del General Gobernador, Administrador depositario de Hacienda don José Riera, Capitán y teniente de la Guardia Civil don Jaime Obrador y don Francisco Cardona, Teniente de Carabineros don Pedro Vazquez, Ayuntamiento de Alayor y representantes de los Ayuntamientos de Mahón, Ciudadela, Mercadal, Vila Carlos y Ferrerías representación del Ateneo Científico de esta ciudad Canónigos señores Dalmedo, Tuduri, Vila, Timoner y Juan, Comisión del Seminario, director del Colegio Salesiano, Administrador de Correos de Alayor señor Palliser y Profesoras, Profesores de Primera enseñanza de aquella ciudad y otras personas que no recordamos.

Llegados a la Parroquia, empezó el solemnisimo funeral, cantándose por la Capilla de la Santa Iglesia Catedral que dirige el Reverendo señor Sintes, la solemne Misa del difunto Maestro Menorquin don Benito Andreu.

Fue celebrante el Muy Ilustre doctor don Gabriel Vila, Canónigo, actuando de ministros los Parracos de Villa Carlos y San Clemente y de ministro asistente el Rdo. señor Mascaró, Beneficiado del Concordato.

Terminada la Misa pronunció sentida oración fúnebre el Muy Ilustre señor don Cristóbal Timoner Canónigo, explicando la vida del ejemplar Pavorde, presentándolo como modelo de Sacerdotes.

Después entonóse solemne Responso, oficiando de Pontifical nuestro muy amado Prelado, asistido de los Canónigos señores Vila, Juan y Tuduri.

La Iglesia estuvo durante dichos actos llena a rebozar.

Terminados los solemnes cultos se dirigió la comitiva al Ayuntamiento y desde allí pasaron las autoridades a cumplimentar al señor Obispo, devolviéndoles este la visita al poco rato.

Todo el pueblo asocióse a la fiesta, cerrándose las tiendas, doblando las campanas de las iglesias y ondeando a media asta la enseña nacional en los edificios públicos.

A las 1:30 dióse un banquete a las autoridades e invitados y terminado este acto, reunióse el Ayuntamiento en sesión magna que presidió el Obispo asistiendo a ella autoridades e invitados, en la cual se acordó declarar hijo ilustre de Alayor al Pavorde Marcos Martí y se descubrió un retrato, que figurará en adelante en la sala de sesiones.

Por la tarde organizóse la procesión cívico-religiosa que se dirigió a la antigua calle Menor en la cual habíase levantado una tri-

buna desde la que el digno Alcalde de aquella ciudad don Tomás de Salort leyó un brillante discurso enalteciendo la memoria del ejemplar Pavorde y luego procedióse a colocar la lápida que ha de dar en adelante el nombre de «Pavorde Martí» a dicha calle.

Con la misma animación que empezaron, dieron fin las solemnes fiestas en honor de Alayorense tan preclaro, pudiendo mostrarse orgulloso el pueblo de Alayor y en especial su Alcalde don Tomás de Salort por el acierto en organizar actos tan nobles como patrióticos, pues al cubrir de gloria la memoria del Pavorde Martí se cubrió de gloria a sí mismo.

En poder del Cabo de Serenos se halla una llave la que será entregada a la persona que acredite ser su dueño.

Se ha dispuesto asistirse al curso de ametralladoras que ha de ser desarrollado por la tercera sección de la Escuela Central del Tiro en el campamento de Carabanchel los capitanes de Infantería don Ramon Tabuena Feijó del Regimiento de Mahón y don Federico Añeces Serrano del de Menorca.

Ha sido ascendido a Auxiliar de oficinas militares el de primera clase del Parque de la Comandancia de Artillería de Menorca don Sebastián Femenias Coranti.

El vapor «Mahón» llegado ayer de Alcaldía ha salido para Alcaldía y Barcelona esta mañana a las nueve.

El «Ciudadela» salió anoche del puerto de su nombre para Palma.

El «Monte Toro» llegó ayer a Barcelona de donde es probable salga directo esta tarde a la hora de itinerario.

Anteanoche falleció repentinamente en Ciudadela el M. I. Sr. Dr. don Rafael Pijoan, Canónigo, Dignidad de Dean de la Santa Iglesia Catedral.

La noticia ha causado profunda sensación entre las muchas amistades con que contaba el Doctor Pijoan, por lo inesperada, ya que gozaba de una excelente salud.

Elevamos una plegaria al Todopoderoso en sufragio del alma de tan ejemplar Sacerdote.

Hemos recibido atenta invitación de la Empresa explotadora del «Cine España» para las sesiones que celebre durante la presente temporada. Agradecemos la atención y prometemos muy gustosos asistir.

Segun nos informan ayer se acordó por la sociedad «Casino Consey» celebrar funciones durante la próxima temporada oficial estando en tratos con la gran compañía de opereta y zarzuela que dirige el reputado baritono nuestro paisano señor Gil Rey.

TEATRALES

Cine Consey

Hoy dos sesiones Vermenth a las 5 y tres cuartos y otra a las 9. Estrenándose una interesante Revista Pathé y la 4.ª serie en 4 partes de RO-CAMBOLE titulada «El esplendor de Rocambole».

Segun nos manifiesta la empresa dicha serie es una honrada exención que enaltece a su autor, la interpretación es sobria y adecuada.

Anuncios oficiales

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

MOTORES

Don Francisco Torres, pide permiso a este Ayuntamiento para instalar un motor eléctrico de 5 H. P., corriente alterna, en la casa de la calle de Mercadal número 20, para dedicarlo a la industria.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda perjudicar la mencionada instalación a fin de que, dentro del plazo de diez días a contar desde el de la publicación de este anuncio en los periódicos locales, puedan presentar las reclamaciones que crean convenientes.

Mahón 14 Noviembre de 1917.—El Alcalde-Accidental, Pedro Pons Sitges.

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 15.

Nacionales

Conferencias

El Jefe del Gobierno celebró ayer detenidas conferencias con los señores Villanueva y Alvarado, tratando de asuntos de palpitante actualidad.

El señor García Prieto anunció que en el consejo que debía celebrarse por la tarde solo se trataría de la cuestión de las subsistencias.

Las elecciones últimas

En el ministerio de la Gobernación se nos facilitó ayer los siguientes datos con el resultado de las elecciones municipales en Madrid y capitales de provincia.

En virtud de dicho resultado el Ayuntamiento madrileño en 1.º de Enero de 1918 quedará constituido por 30 concejales monárquicos y 18 republicanos.

El de Barcelona constará de 25 monárquicos y 23 republicanos.

En todas las capitales de provincia resultan 515 concejales monárquicos y 181 republicanos.

Orden levantada

Se ha ordenado a todas las Aduanas que levanten la obligación que se imponía a todos los barcos de cargar fruta hasta el diez por ciento de su tonelaje, al tipo de flete corriente.

Choque de trenes

Dicen de León que en Pola de Gordon chocaron ayer dos trenes de viajeros resultando un individuo muerto y cuatro heridos.

Llanamiento a filas

El «Diario Oficial» del ministerio de la guerra publica hoy un Real decreto llamando a filas a los individuos del cupo de instrucción de 1916, los cuales permanecerán en filas dos meses.

Acreditando saber la instrucción estarán cuarenta y veinte días respectivamente.

Antes del Consejo

Desde una hora antes de dar principio al Consejo de ministros anunciado para ayer tarde, hallábanse los periodistas en la Presidencia para interrogar a los ministros.

El señor García Prieto confirmó que había sido nombrado Gobernador Civil de Madrid el señor Lopez Ballesteros.

Al llegar el señor Lacierva dijéronle los periodistas que las subsistencias subían y que por tanto se iba anticipando la cuaresma al pueblo, a lo cual contestó que el gobierno se preocupaba de ello y procuraría poner remedio al mal.

El ministro de Hacienda señor Ventosa y Calvell hablando del mismo asunto dijo que Dios no había dejado a España de su mano y esperaba que seguiría ayudándonos para resolver los áridos problemas que se presentan.

Luego agregó que en el Consejo no se trataría de la Bonificación del descuento a los empleados y como algunos periodistas le dijeran que había oído decir que el gobierno se proponía por Navidad dar una paga extraordinaria a los empleados contestó que no quería anticipar alegrías por si después resultaban fallidas.

El señor García Prieto dijo que había tela que cortar solamente en cuestiones económicas.

Los demás ministros dijeron que había bastantes expedientes que aclarar, entre ellos uno para la adquisición de trigo argentino y otro para regular el mercado nacional.

Después del consejo

El consejo de ministros duró dos horas y media.

Fueron aprobadas diversas partidas, entre las que figuran una para el aumento de jornales a los empleados en las minas de Almadén y otro para adquirir medicamentos para el Ejército.

Fijóse el funcionamiento de la Comisaría de subsistencias.

No se habló en el para nada del descuento a los empleados.

Ródenas se agrava

El señor Ródenas que ayer sufrió un ataque de hemiplegia se ha agravado notablemente.

Un oficio en catalán

En el ministerio de Hacienda se ha recibido un oficio redactado en catalán el cual ha sido enviado a la subsecretaría preguntando si o no debía ser admitido.

Mejoras a los maestros

El señor Rivas Mateos ha declarado que se propone mejorar el sueldo a los maestros que den clase a los adultos.

Extranjeras

Parte alemán

El parte alemán de ayer da cuenta de nuevos éxitos obtenidos en Italia por las tropas alemanas.

Empieza dando cuenta de que solamente ayer ocuparon siete aldeas, asaltando luego varias posiciones italianas cubiertas de nieve.

En Asiago después de larga y encarnizada lucha fué también asaltado un fuerte blindado en el monte Lisser.

Por último las tropas alemanas después de una serie de no interrumpidos éxitos acamparon en el Primolono.

En el Piave hay vivo cañoneo.

El ex-Zar Nicolas es proclamado emperador de Siberia

Informes de Petrogrado dan cuenta de que Siberia se ha declarado independiente proclamando Emperador al ex-Zar de Rusia Nicolás II.

El Gobierno francés derrotado se declara en crisis

Acaba de recibirse un despacho de París anunciando que en la sesión celebrada ayer en la Cámara francesa el gobierno pidió que se aplazaran ciertas interpelaciones anunciadas sobre diversos asuntos relacionados con la guerra.

La petición ministerial fué pasada a votación, siendo rechazada por 227 votos contra 180.

En vista del resultado adverso de la votación, suspendióse la sesión y reunióse el gobierno en Consejo de ministros acordando por unanimidad presentar la dimisión total del gabinete.

Acto seguido marchó al Eliseo el Jefe del gobierno Mr. Painleve presentando la dimisión al Presidente de la República Mr. Poincaré.

Es objeto de muchos comentarios la derrota del gobierno en tan especialísimas circunstancias, pues ahora en que se hablaba de unidad de acción, en que más que nunca se creía se formaría un solo bloque en cada una de las naciones aliadas, es cuando demuestran estar más desunidas.

La mayoría de los que han ayudado a derribar al gobierno de Mr. Painleve son los socialistas radicales y los republicanos de las izquierdas, que son los elementos que de algún tiempo a esta parte han organizado importantes campañas para acabar sea como sea con la guerra que arruina a todas las naciones.

Aunque se sabía que el gobierno Painleve estaba algo quebrantado, fortalecióse después de las interpelaciones militares y del exterior, pero ahora ha vuelto a decaer después de las acusaciones comprobadas contra el diputado Acambay.

Painleve aseguró en la Cámara que eran falsas dichas acusaciones lo cual cayó como una bomba originando la derrota.

Háblase de un ministerio formado por Clemenceau y si este fracasara serían llamados Viviani o Barthou.

Han comenzado las consultas.

La prensa aboga por un hombre capaz de vencer las dificultades presentes.

PRENSA ASOCIADA.

Imp. de F. Truyol.—Mahón